"Nunca se ha construido una gran nación con ciudadanos que mendigan sus derechos"

José Martí

Ponencia: Convención Nacional Democrática Alcaldía de Tlalpan

El Partido Morena emerge de manera apreciativa y definitoria para el conjunto de la sociedad en el año 2018, en el contexto de un proceso electoral presidencial. En ese año, el pueblo de México dio un profundo cambio al rumbo político del país, con el objetivo de mejorar su situación económica y en particular la de 70 millones de habitantes que se encontraban en una indignante condición de pobreza. Fue el presidente Carlos Salinas de Gortari el que dio comienzo a las políticas de Estado del modelo capitalista que provocaron la marginación y miseria de decenas de millones de mexicanos en benefició de una oligarquía de privilegiados.

En México el periodo neoliberal significo la polarización social como consecuencia de injustas políticas de Estado instrumentadas por los gobiernos del PRI y PAN, bajo una absoluta impunidad y corrupción a expensas del erario público, la privatización de muchas empresas del Estado, el sagueo de los recursos naturales, así como la expoliación de minas y playas en el territorio nacional. En los sexenios del Prian, toda la maguinaria gubernamental opero bajo fraudes electorales con la complicidad y alianza del IFE, y posteriormente INE, auspiciando junto con los medios privados de comunicación masiva la manipulación del pueblo. Así fue que a lo largo de cuatro décadas gobiernos deshonestos y apátridas, sistemáticamente sumieron a nuestra nación en una grave crisis económica, aunado a ello, se modificó e incumplió de manera reiterada la constitución política mexicana y se violaron los derechos humanos de poblaciones enteras y millones de ciudadanos. Esa fue la causa por la que en las elecciones presidenciales del 2006 y 2012, no se reconoció el triunfo de Andrés Manuel López Obrador. La opinión pública y la voluntad del pueblo fueron copados con factores ideológicos, económicos y sociales fomentados por los dueños del capital, servidores públicos corruptos de los tres poderes del estado mexicano, narco-empresarios, líderes de sindicatos charros y jerarcas de la iglesia, entre otros. En el ámbito de las acciones erráticas y privatizadoras de la oligarquía que tenía secuestrado al Estado mexicano, también se promovió el endeudamiento con la banca internacional. Y esa es la sinrazón, por la que, en México, existen muchas comunidades que viven fragmentadas en ambientes de con narco-violencia, escasez, degradación y caos en el tejido social en entidades, como los Estados de Guerrero, Oaxaca, Chiapas o Michoacán, las Estas agobiantes y malas y condiciones generales de vida de muchas comunidades, fueron el referente histórico para el surgimiento del ejercito zapatista en el estado de Chiapas, y en otros Estados de los llamados grupos de autodefensa y policías comunitarias. Y a nivel nacional en el año 2014 del partido morena. Con esos antecedentes y condicione, se llega al proceso electoral del 1ero de julio del 2018, en el cual Andrés Manuel López Obrador

como candidato presidencial del pueblo, logra el triunfo electoral con más de 30 millones de votos. Situación que ayudo para no permitir que se concretara otro fraude electoral. Así fue como el aparato de Estado fallido representado por el PRI y PAN, con funcionarios corrompidos en los tres poderes y el órgano electoral del INE, se vieron obligados a respetar el resultado comicial. Es ese el momento, en que el pueblo logra tomar las riendas de su destino teniendo al partido morena como su aliado inseparable. La 4ta transformación con un proyecto alternativo de nación, convertida en el gobierno del pueblo ha tenido que dar pasos firmes contra la corrupción, en un contexto de una lucha persistente para dejar atrás la injusticia e inequidad social, impulsando la economía de los más pobres y recuperando los buenos valores de los diferentes grupos y etnias de la cultura mexicana. A tres años de la presidencia de AMLO con el gobierno de la 4T y la revolución de las conciencias, con un franco combate a la corrupción y austeridad republicana se ha avanzado mucho en la revolución pacífica, bajo las consignas de: "Por el bien todos primero los pobres", "Sólo el pueblo puede salvar al pueblo", "La paz es fruto de la justicia" y "La política es un imperativo ético".

Por lo demás, la 4T y la Revolución de las Consciencias sólo se afianzarán con liderazgos realmente comprometidos que fomenten el pensamiento reflexivo, analítico y autocrítico que el pueblo de México consolide un Estado de Bienestar.

Y si, se quiere lograr en verdad, la continuidad de una sociedad de nuevo tipo en donde haya bienestar, justicia, respeto, empatía, dignidad y fraternidad entre los ciudadanos, se deberá impulsar desde las bases de morena la organización del pueblo. y dar "la madre de todas las batallas" en contra de una ideología y mentalidad de carácter clasista, individualista, egoísta y aspiracionista, que existe en importantes sectores de la sociedad. Además de inhibir la manipulación de los medios privados de comunicación que de manera oportunista y constante promueven conductas antisociales de sumisión, apatía y conformismo en un modelo de economía de mercado que exclusivamente busca, hacer de la persona un sujeto productor, consumidor y enajenado de la realidad social.

Hacia dónde debe ir morena:

En el gobierno federal:

- El presidente Andrés Manuel López Obrador debe mantener un digno ejemplo de buen servidor del pueblo. Ello dignifica en los encargados de los tres poderes de gobierno su actividad pública
- Es prioritario acabar con conductas de corrupción impunidad y nepotismo.
- El respeto a los derechos humanos debe ser una política de estado irrenunciable (derecho la educación, alimentación, salud, vivienda, trabajo, libertad de pensamiento y reunión, etc.)

- Promover en el ciudadano la verdad y hacer el bien, siendo él protagonista de la transformación económico, política y social de nuestro pueblo.

En las cámaras:

- Los senadores y diputados de morena que se comprometan a seguir transparentando los mecanismos de elaboración de las leyes y sus reglamentos y que busquen el consensar con mecanismos de participación ciudadana.
- Promover leyes que contribuyan a gestionar una mayor justicia económica y equidad social para que mejoren las condiciones generales de vida de la población, y en especial de los grupos altamente vulnerables como los siguientes: niños, mujeres, población indígena, campesinos, obreros, empleadas de servicios, adultos mayores y todos aquellos que laboren en poblaciones marginales (maestros, ingenieros agrónomos, médicos, enfermeras, etc.).

En el partido:

- Que se haga efectiva la convocatoria al Congreso Nacional de Morena para renovar sus órganos de dirección, al igual a nivel Estatal y Municipal de acuerdo a la normatividad de los estatutos de morena.
- Cumplir de manera irrestricta la legalidad interna del partido, en un contexto participativo y de unidad, y respetando los derechos de los afiliados y el ejercicio de su opinión y voto. Así como incentivar una militancia comprometida e informada al servicio del pueblo.
- Fomentar valores como la honestidad, responsabilidad, congruencia, empatía, tolerancia, colaboración, derechos humanos y participación social. La vinculación de los militantes de base a las colonias, comunidades, escuelas, centros de trabajo, instituciones y organizaciones sociales y en general con las demandas y necesidades de la población.

En los militantes:

- Consolidar su compromiso participativo con una nación justa, democrático y de bienestar.
- Proceder con empatía social, templanza, respeto, transparencia, planeación, actitud de servicio hacia la población (Tequio).
- Entre compañeros de partido promover la fraternidad, evitar rivalidades personales y guerras territoriales de grupos.
- Otorgar información objetiva sobre lo que sucede en el país, a los ciudadanos, familias, comunidades y población general.

Formación Política y Escuela de Cuadros con afiliados y simpatizantes de morena, se busca que, en las tareas del partido de forma consciente, responsable y en libertad se ejerza la toma de decisiones. Se propone como programa temático de capacitación los siguientes fundamentos de educación, enseñanza y aprendizaje:

- Definición de conceptos fundacionales de la actividad política: Patria, Constitución Política Mexicana, Poderes de la Unión, Estado de Bienestar, Soberanía, Política, Democracia. Libertad, Ciudadanía y Derechos Humanos.
- 2. Morena movimiento o partido; estatutos de morena, legalidad, democracia, vida partidista y voto directo.
- 3. Semblanza histórica de los partidos políticos en México.
- 4. Historia mínima de México, de la independencia al periodo neoliberal (políticas económicas privatizadoras del PRI Y PAN).
- 5. Conceptualización y significado de antivalores como: corrupción, impunidad y nepotismo
- 6. Memoria histórica, la 4ta Transformación y la Revolución de las Consciencias: De dónde venimos, donde estamos y hacia dónde vamos.
- 7. Proyecto alternativo de nación, austeridad republicana, transcendencia de separar el poder político y económico, medios de comunicación privados, golpe blando (manipulación de la opinión pública; campañas de miedo y odio; redes y bot).
- 8. Cartilla Moral y Ética para la Revolución de las Consciencias.
- 9. Filosofía con humanismo y un sentido de vida digno de ser vivido: la política como imperativo ético, por el bien de todos primero los pobres, la paz como fruto de la justicia, sólo el pueblo puede salvar al pueblo.
- 10. Habilidades sociales para la vida, trabajo en equipo y juegos territoriales.
- 11. Valores positivos: tequio, empatía, iniciativa, compromiso, honestidad, responsabilidad, congruencia y templanza.
- 12. Oratoria, liderazgo, manejo de emociones, autoestima, resiliencia, escucha activa, inteligencia social y trabajo en equipo.

Ciudad de México a 4 de junio de 2022

Atte. Dr. Jesús Liceaga Solorio

Presidente de la Fundación Dignidad para la Vida Dipavi A.C.

Facebook: Sólo hay esperanza en la Acción: morena

Contacto: Cel. 55-53-32-89-00 / liceaga @ live.com.mx